

校訓

創造
進取
至誠

知の

心の

歌の



別海町立中西別中学校
学校だより 第9号
令和6年11月29日発行
校長 岩崎 摂也

デジタル化の功と罪

校長 岩崎 摂也

気づけば暦はあと1枚となり、日を追うごとに寒さが身にしみる慌ただしい季節になりました。先日の閉校記念式典、思い出を語る会では保護者の皆様、地域の皆様のご協力により滞りなく式典を行えましたことに心より感謝申し上げます。学校にゆかりのあるたくさんの方の参加があり、皆さんが閉校を惜んでいたことが感じられました。また生徒の皆さんも生徒会を中心に挨拶や進行など出番が多くあって大変だったと思います。本当にお疲れさまでした。

さて、先日オーストラリアで16歳以下の子どもたちにSNSの使用を禁止する法令が出されたという報道を新聞で目にしました。有害なコンテンツや誤った情報、いじめ、その他の社会的圧力から子どもたちを守るものとして多くの人がこの法令の成立を支持しているとのことでした。学校現場にあってもSNSでのやり取りがいじめにつながっていたり、全国の事例ではSNSから離れられないという依存症になることや性犯罪の原因になっているなどの報道が伝えられたりするなど便利さと裏側のSNSの闇の部分を感じる場合があります。

スウェーデンの精神科医アンデシュ・ハンセンが世界的なベストセラーとなった著書「スマホ脳」の中で、スティーブ・ジョブズやビル・ゲイツといったIT企業のトップは自分の子どもにスマホを与えていない、あるいは使用を厳しく制限しているということを書いています。常に新しい情報を得る、興奮や喜びを何度も感じることで、そのたびに脳の中でドーパミンが放出されるという依存につながる危険性をわかっているから子どもには与えられないということがその理由です。それが資本主義、商業主義なのでしょうが『自分たちでつくっておきながらそれはないでしょう』と思いますが・・・

本校の学校評価においても『メディアとの付き合い方（動画やインターネットをつなげたゲームなどのメディアに触れる時間の長さ）』は継続的な課題となっており、学校としても外部の講師を招いて生徒たちに自覚を促す取り組みを行なっていますが、なかなか改善されていません。次の策としては、メディアにかかわった時間を毎日記録することで自分の行動を振り返る取り組みを行なうことにしています。誰かに言われて行動を変えるのはなかなか難しい、自分で自分の行動を変える決断をしなければ結局は変わりません。最後は生徒の皆さんの自覚次第だと思えます。

最後になりましたが、3年生の皆さんは、三者面談も終わりいよいよ目標も明確になって、自分の夢を実現させるために本気になる時期です。高校入試に合格するためだけの受験勉強ではなく、自分の将来を見据えて、そのための準備として大切な時間、大切な努力なのだということを自覚して頑張ってください。

学校評価の入力をお願いします

前期に引き続き、2学期の学校評価について現在集約しているところです。28日の安心・安全メールをご覧ください。選択式で回答できますのでご協力をお願いします。いただきました結果を集約し、職員が冬休み中に検討し残り3カ月の中西別中学校の活動に生かしていきます。

12月行事予定

日	曜	行事	下校バス	給食
1	日			
2	月	ダンス講習会（3・4校時）	15:40	○
3	火		15:40	○
4	水	委員会	14:40	○
5	木		15:40	○
6	金	全校集会 人権教室（6校時：全校）	15:40	○
7	土			
8	日			
9	月		15:40	○
10	火	校内授業研究会	13:15	○
11	水		14:40	○
12	木		15:40	○
13	金	ダンス発表会（4校時） 中央地区との交流研修	13:15	○
14	土			
15	日			
16	月	租税教室（4校時：3年）	15:40	○
17	火		15:40	○
18	水		14:40	○
19	木	冬季スポフェス（3・4校時）	13:15	○
20	金	授業参観日③（中央中管理職学校説明）	14:30	○
21	土			
22	日			
23	月		15:40	○
24	火		14:40	○
25	水	2学期終業式	15:10	○
26	木	冬季休業（～1月13日）		
27	金			
28	土			
29	日	年末休業日 学校閉庁日		
30	月	年末休業日 学校閉庁日		
31	火	年末休業日 学校閉庁日		

いじめアンケート実施しました

10月末に校内生徒を対象にした「いじめアンケート」の調査を実施しました。本調査の回答において、「いじめを受けている・いじめをみている」との回答が2件あり学校で確認したところ現在はそのようなことはないことが確認できましたが学校としてもさらに丁寧に生徒を見ていきたいと思えます。

生徒の変化を教職員も見ているところですが、ご家庭において気になることや変化がありましたら些細なことでもご連絡いただくと幸いです。

風邪の諸症状にご注意を

寒さも日一日と厳しくなる中、新型コロナウイルスやインフルエンザ、マイコプラズマ肺炎などの流行がニュースで伝えられています。



ご家庭におかれましても、

- ①こまめな手洗い
- ②換気
- ③身体的距離が取れないところでのマスクの着用などの予防対策をお願いいたします。

上記の通り、12月は教職員の研修機会が多い関係上、下校バスの時間が通常と異なっていることが多いです。ご家庭で送迎する際は、ご注意ください。

校歌がYouTubeで視聴できます

全国の閉校になる学校の校歌をYouTubeに残す活動をされている「勿忘歌～わすれなうた～」の代表の方から「本校の校歌も残したい」と連絡をいただきましたので、歌詞・楽譜等を提供したところ、「歌手2名で斉唱して、YouTubeにUPしました。」との連絡をいただきました。以下のURLもしくは、右のQRコード読み取ることで視聴可能となります。一度お聞きになっていただければと思います。

<https://youtu.be/QHGYzTYGQog>



QRコードは㈱デンソーウェーブの登録商標です。